

# Los autónomos, nueva brecha en el Gobierno

Podemos ataca el plan de Escrivá: «No apoyamos semejante cosa»

**CÉSAR URRUTIA MADRID**

La reforma del sistema de cotizaciones de los trabajadores autónomos amenaza con convertirse en un duro trago para José Luis Escrivá, ministro de Seguridad Social. Su última propuesta en este sentido ha recibido como respuesta un *no* de las asociaciones de trabajadores autónomos y un *no* aún más rotundo de su socio de Gobierno, Unidas Podemos.

«La propuesta inicial –trasladada por Escrivá en enero– ya era inaceptable. ¿Ahora se propone, encima, bajar la cuota a los autónomos que más ganan y subírsela a los más precarios? Nosotros no podemos (ni queremos, ni vamos a) apoyar semejante cosa. Que quede claro», ha dejado escrito Pablo Echenique en Twitter.

La negociación, que debería cuajar en un texto que fuera llevado posteriormente al Parlamento, se prevé complicada. El Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones ha modificado su propuesta inicial de reforma del sistema de cotizaciones de autónomos para incorporar, entre otras medidas, la reducción de las cuotas que tendrán que abonar los autónomos con ingresos entre 900 y 1.500 euros al mes y suprimir los dos tramos superiores para los que contaban con mayores ingresos, por lo que la cuota máxima se situaría en los 991,44 euros. En el lado contrario, la mínima subiría a 214 euros. ATA, UPTA, las asociaciones convocadas a la reunión han rechazado la propuesta.

La oferta forma parte de las negociaciones que ha abierto el Ministerio de Seguridad Social con las principales asociaciones de trabajadores autónomos para establecer un sistema en el que sus cotiza-



El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá. EFE

ciones reflejen sus ingresos reales, tal y como ha solicitado el Congreso de los diputados a través del Pacto de Toledo dentro de la reforma del sistema de pensiones.

En la propuesta inicial, el Ejecutivo planteaba 13 tramos de cuotas que oscilaban entre los 184 y 1.267 euros, en función de los ingresos. En la franja de rendimientos entre

los 900 y los 1.500 euros, las afectadas en los tramos intermedios por las reducciones de cuotas planteadas por el Ministerio, había tres tramos con cuotas que oscilaban entre los 293,94 y los 413,1 euros.

En la propuesta trasladada verbalmente a las asociaciones de trabajadores autónomos se plantea una reducción de las cuotas para los trabajadores con ingresos entre 900 y 1.500 euros mensuales. El Gobierno ha incluido en la fórmula con la que busca establecer un nuevo sistema de tramos una nueva definición de *rendimientos netos* que permitiría descontar hasta un 5% en gastos a los trabajadores autónomos, según han señalado los representantes de estos trabajadores.

Las asociaciones han rechazado la propuesta, señalando que seguirán negociando hasta fijar un sistema justo para los cerca de tres millones de trabajadores por cuenta propia dados de alta en el sistema.

Lorenzo Amor, presidente de ATA, señala que el proyecto encomendado a Escrivá «es muy complicado» y ya lo intentaron antes sucesivos Gobiernos de todo signo. A la espera de recibir por escrito la propuesta de Seguridad Social, la asociación integrada en CEOE tiene previsto trasladar una contrapropuesta alejada de los sistemas de cotización por tramos en la que se parta del objetivo de que la pensión mínima tiene que ser la misma para el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA) y el Régimen General.

El enfoque de la asociación UP-TA pasa también por rechazar la propuesta trasladada por el ministro Escrivá señalando que las cotizaciones de los tramos de mayores ingresos no deberían desaparecer porque «los tramos superiores son los que tienen que hacer un mayor esfuerzo retributivo» para que los inferiores lo reduzcan.

ATA llama al Gobierno a replantear una oferta que se centra en simplificar los tramos, que no son el problema. En opinión de Amor, la cuestión más relevante es que no hay propuesta para los autónomos societarios y colaboradores que no tienen rendimientos por actividad.